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ESTAVA CHOVENDO MUITO 
NAQUELA NOITE

O poeta e filósofo 
alemão Friedrich 
Nietzsche, em “A visão 
dionisíaca do mundo”, 
ensina-nos a que a 
cultura seria tal qual 
a casca que envolve 
uma maçã, uma fina 
película que encobre o 
caos incandescente da 
realidade, que encobre 
uma besta-fera que, 
aliás, está sempre ciosa 
para devorar a nossa 
humanidade sem a menor 
compaixão. Mas o que 
seria essa fina casquinha 
que encobre e limita a 
besta-fera que habita em 
nosso coração?

Como todos nós 
sabemos, a palavra 
cultura nos remete 
àqueles bens que, por sua 
singularidade, merecem 
ser devidamente 
cultuados e cultivados de 
modo apropriado.

Tudo aquilo que 

cultuamos, por definição, 
é colocado por nós no 
centro pulsante da nossa 
vida, pois reflete tudo 
aquilo que consideramos 
precioso, que inunda a 
nossa vida de sentido 
e profundidade e, por 
isso mesmo, faz o nosso 
coração bater mais forte. 

Quando cultivamos 
algo, nós o fazemos 
porque consideramos 
que isso seja bom e, por 
essa razão, esperamos 
que as sementes lançadas 
no solo da alma deem 
muitos frutos.

Nesse sentido, 
músicas, obras literárias, 
pinturas, esculturas, 
modos de vestir-se, 
de portar-se à mesa, 
a culinária, os ritos 
religiosos e seculares, 
etc., não são “a cultura” 
em si. São bens culturais. 
Cultura seria o espírito 
que inspirou a elaboração 

desses bens e a força que 
nos impele a cultivá-los, 
colocando-os no centro 
irradiante da nossa vida.

Então, é justamente 
nesse ponto que a porca 
torce o rabo, e torce 
bonito, porque é através 
dos bens culturais que 
consumimos que nos é 
infundida a cultura que, 
ao seu modo, consuma 
em nós uma visão de 
mundo que injeta uma 
série de valores, ou 
antivalores, que norteiam 
as nossas escolhas.

Por essa razão, o 
poeta norte-americano 
T. S. Eliot, em seu 
livro “Notas para uma 
definição de cultura”, nos 
chama a atenção para a 
importância de termos o 
hábito de distinguirmos 
os bens culturais que tem 
um valor antropológico 
(enquanto um registro 
valioso sobre o modo 

de viver de um povo), 
daqueles que tem um 
valor universal, por terem 
algo precioso a ensinar 
para toda a humanidade 
de todos os tempos.

Seguindo por esse 
caminho, o escritor 
peruano Mario 
Vargas Llosa, em sua 
obra “A Civilização 
do Espetáculo”, nos 
lembra que devemos, 
também, refletir sobre 
as motivações que nos 
levam a consumir tais 
bens. Se é meramente 
por puro exibicionismo, 
ou por mero 
entretenimento, para 
ocuparmos nossas horas 
ociosas, ou se é para 
dilatarmos nossa alma, 
procurando aprender 
com a humanidade, 
com a sabedoria de 
muitos outros, que 
foi magnificamente 
cristalizada em uma obra.

Dito de outro modo, 
sermos criteriosos 
na seleção dos bens 
culturais que iremos 
consumir, e colocar 
no centro da nossa 
atenção, é algo de suma 
importância, mas tão 
importante quanto isso é 
nos mantermos atentos 
quanto a intenção, com o 
sentimento sincero que 
nos anima a entregarmo-
nos de peito aberto a um 
bem cultural, seja ele um 
livro ou um show.

Na verdade, a 
intenção sincera é o 
que irá denunciar onde, 
realmente, está o tesouro 
que faz nosso coração 
transbordar de júbilo.

Resumindo o 
entrevero, afetação de 
superioridade é apenas 
baixeza mal disfarçada, 
da mesma forma que 
vulgaridade degradante, 
altamente produzida, 

não passa de espasmos 
de uma alma soberba 
em decomposição e, nos 
dois casos, temos vidas 
sendo despedaçadas por 
valores corrompidos, que 
foram introduzidos em 
consciências fingidas, 
fragmentadas por uma 
cultura decadente que 
celebra o aviltamento e 
cultiva a vileza, através 
de bens de elevado custo, 
gosto duvidoso e de valor 
questionável, que não 
contribui em nada para 
o aprimoramento de 
ninguém.

por Dartagnan da Silva 
Zanela

O recente encontro 
do projeto Mulheres 
em Movimento, 
realizado em Princesa, 
demonstrou mais uma 
vez ser um sucesso com 
a participação de muitas 
mulheres, no último 
sábado, dia 11.

Para as organizadoras, 
foi um evento valioso, 
com diversas atividades, 

destacando-se uma 
palestra ministrada por 
Mari Olivier.

“Sua fala não apenas 
iluminou as questões 
atuais enfrentadas pelas 
mulheres, mas também 
motivou a audiência a 
tomar medidas proativas 
para mudança e 
empoderamento pessoal. 
Além da palestra, o 

evento foi palco de um 
elegante desfile de moda 
envolvendo empresas 
locais”, revelaram as 
organizadoras.

Para complementar 
a tarde, um coquetel 
permitiu que as 
participantes 
interagissem em um 
ambiente descontraído e 
acolhedor.

“Esse momento de 
confraternização foi 
essencial para fortalecer 
laços, trocar experiências 
e colaborar em futuras 
iniciativas”, comentou.

O projeto Mulheres 
em Movimento, 
idealizado há três anos 
pela administração 
municipal e parceiros, 
continua a ser um 
espaço vital para o 

crescimento, aprendizado 
e empoderamento das 
mulheres na sociedade.

GERAL.

Nova palestra do projeto Mulheres em Movimento em Princesa
O projeto tem por objetivo realizar capacitações de saúde, empoderamento e reconhecimento feminino

A ampliação dos leitos de 
Unidade de Terapia Intensiva 
(UTI) para pacientes infantis 
em Santa Catarina segue 
acontecendo. Na última sexta-
feira, 10, foi inaugurada a nova 
UTI Pediátrica do Hospital São 
Francisco de Concórdia. 

Com a abertura do novo 
espaço, o Hospital passa de 12 

para 20 leitos de UTI infantil, 
sendo 10 neonatais e 10 
pediátricos. Dos novos 8 leitos, 
4 serão para atendimentos pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS) 
e estão elencados no Plano de 
Ação Estadual de Enfrentamento 
à Síndrome Respiratória Aguda 
Grave, com repasse diário de R$ 
2 mil. 

“Esses novos leitos são de 
extrema importância, eles nos 
ajudam a reduzir os vazios 
assistenciais que temos no 
Estado e ampliar o atendimento. 
É um movimento que estamos 
fazendo desde o início da gestão, 
com um olhar atento às nossas 
crianças”, afirma a secretária 
de Estado da Saúde, Carmen 

Zanotto. 
Os leitos serão custeados pelo 

estado até a habilitação federal. 
O repasse será realizado do 
Fundo Estadual de Saúde para 
o Fundo Municipal de Saúde 
de Concórdia que direciona os 
valores ao Hospital.

Nova UTI Pediátrica em Concórdia amplia leitos de internação infantil
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Governador destaca potencial logístico do Paraná a 
investidores de Toronto

O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior 
se reuniu na noite 
deste sábado (11) em 
Toronto, no Canadá, com 
o senador Victor Oh e 
investidores dispostos 
a ampliar negócios no 
Brasil, dando sequência à 
agenda internacional no 
país norte-americano. O 
encontro contou com a 
presença do embaixador 
do Brasil no Canadá, 
Carlos França.

Ratinho Junior 
apresentou dados 
econômicos do Estado, 
cujo Produto Interno 
Bruto (PIB) cresceu 
5,8% em 2023, além 
da valorização dos 
ativos ambientais, uma 
vez que 32% da matriz 
econômica do Paraná 
já é considerada verde. 
Ele lembrou, também, 
que o Estado receberá 
nos próximos anos um 

aporte superior a R$ 55 
bilhões com a concessão 
de lotes rodovias 
federais e estaduais, no 
maior pacote do País 
e da América Latina. 
Atualmente dois já 
foram leiloados e estão 
sob administração de 
concessionárias e outros 
dois devem ir a leilão em 
2024.

“A infraestrutura 
do Paraná passa 
por um processo de 
transformação com as 
concessões de rodovias 
em andamento. Ao 
melhorar a nossa 
infraestrutura, o custo 
dos nossos produtos cai, 
e consequentemente 
teremos mais 
competitividade no 
mercado internacional. 
É isso que esse grande 
pacote ajuda a fazer: 
reposicionar o Paraná 
como uma região 

próspera e muito 
relevante para o mundo”, 
frisou Ratinho Junior. “No 
Paraná o empresário que 
gera emprego e renda 
tem todas as condições 
para crescer a ampliar 
negócios”.

Na encontro, o 
governador também 
apresentou dados que 
demonstram que o 
Paraná tem localização 
estratégica, o que 
facilita a exportação de 
bens de consumo para 
países como Argentina, 
Paraguai e estados do 
Sudeste. “Temos o Porto 
de Paranaguá, que foi 
eleito pelo quarto ano 
consecutivo o mais 
eficiente do Brasil, a 
movimentação em nossos 
aeroportos não para 
de crescer depois que 
eles foram concedidos 
para a iniciativa 
privada, e estamos 

com a Nova Ferroeste 
sendo licenciada. Essa 
integração de modais 
ajuda muito o empresário 
que investe no Estado”, 
disse.

Ratinho Junior 
também respondeu 
perguntas de 
empresários que estão 
prospectando investir 
no Paraná. O encontro 
foi articulado por Victor 
Oh, que trabalha com as 
questões relacionadas ao 
comércio internacional, 
pequenas empresas e 
empreendedorismo. 
Ele é conhecido por 
sua defesa das relações 
bilaterais entre o Canadá 
e a Ásia, especialmente 
a China, visando 
promover oportunidades 
econômicas e cooperação 
mútua.

MONTREAL
No domingo (12), em 

Montreal, no Quebec, 

Ratinho Junior se 
reuniu com o diplomata 
canadense e ex-cônsul 
geral do Canadá em 
São Paulo Stéphane 
Larue, que ocupa o 
posto de presidente da 
Câmara de Comércio 
Brasil-Canadá (CCBC). 
O objetivo é aprofundar 
as possibilidades de 
parcerias com o país 
norte-americano, 
dando sequência à 
Paraná Infrastructure 
Round Table, rodada de 
negócios promovida na 

última sexta-feira com 
fundos de pensão.

COMITIVA
 Participaram do 

encontro os secretários 
de Infraestrutura e 
Logística, Sandro Alex, 
de Planejamento, Guto 
Silva, de Comunicação, 
Cleber Mata, o diretor-
presidente da Invest 
Paraná, Eduardo Bekin, 
os deputados estaduais 
Alexandre Curi e Gugu 
Bueno, e o prefeito de 
Campina Grande do Sul, 
Bihl Zanetti.

ECONOMIA.

O governador Carlos Massa Ratinho Junior se reuniu na noite deste sábado (11) em Toronto, no Canadá, 
com o senador Victor Oh e investidores dispostos a ampliar negócios no Brasil, dando sequência à agenda 
internacional no país norte-americano
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Ponto de Atendimento ao Empreendedor é 
inaugurado na Tri Fronteira
Instalado na sede da Ascoagrin, o PA atenderá empresários de Barracão, Bom Jesus do Sul e 
Dionísio Cerqueira com soluções e serviços gratuitos

Empreendedores da 
Tri Fronteira ganharam 
um novo espaço 
para tirar dúvidas, 
realizar capacitações e 
treinamentos. 

É que o Sebrae/PR, 
em parceria com os 
municípios de Barracão, 
Dionísio Cerqueira e 
Bom Jesus do Sul, e a 
Associação Empresarial 
da Fronteira (Ascoagrin), 
inaugurou na noite 
de 9 de maio, o Ponto 
de Atendimento ao 
Empreendedor (PA). 

A solenidade 
aconteceu na Câmara 
Municipal de Barracão.

O Ponto de 
Atendimento ao 
Empreendedor está 
localizado na sede 
da Ascoagrin. No 
local, são oferecidas 
diversas soluções para 
os empreendedores 
regionais, tudo de 
forma gratuita, como 
workshops, orientações, 

palestras e treinamentos, 
além de possibilitar novas 
conexões e negócios, 
bem como suporte para 
quem deseja abrir uma 
empresa.

Para a presidente 
da Ascoagrin, Dayana 
Andrade, o PA será um 
local de suporte aos 
empreendedores da 
região.

“Essa é uma conquista 
de toda a região. Já 
temos uma programação 
definida para a atuação 
do Ponto de Atendimento 
ao Empreendedor e 
temos certeza de que fará 
a diferença no dia a dia 
dos nossos empresários. 
Neste contexto, mais uma 
vez o Sebrae se consolida 
como um grande parceiro 
da Ascoagrin”, afirma 
Dayana.

Gerente da Regional 
Sul do Sebrae/PR, 
Cesar Giovani Colini, 
salientou que o Ponto 
de Atendimento será 

mais um canal para os 
empresários que buscam 
apoio e conhecimento

“Vamos além de 
capacitações, consultorias 
e programas de formação 
empreendedora. O que 
estamos vendo hoje, aqui, 
é a união de esforços 
para juntos contribuirmos 
com o desenvolvimento 
das cidades aqui da 
fronteira, fomentarmos 
as empresas e, com isso, 
beneficiarmos toda a 
comunidade”, destacou 
Cesar.

O prefeito de Dionísio 
Cerqueira, Thyago 
Gnoatto, avaliou que a 
atuação conjunta das 
entidades fortalecerá a 
atuação das empresas 
regionais.

“É mais uma 
iniciativa de pessoas 
e instituições que 
buscam o fortalecimento 
da nossa região, o 
desenvolvimento 
de empresas e 

empreendedores, com 
o propósito de ajudar 
no desenvolvimento 
econômico, gerando 
renda, oportunidade e 
novos negócios”, pontua 
Thyago.

O prefeito de Barracão, 
Jorge Luiz Santin, 
reforçou a importância 
das parcerias para que 
a região avance em 
serviços e infraestrutura.

“Com parcerias sólidas 
a gente consegue avançar 
nas mais diversas áreas, 
garantindo oportunidade 
para toda a população”, 
comentou Jorge.

Palestra
Logo após a 

inauguração, os 
convidados assistiram 
a palestra do professor 
José Alfredo Lievore, 
especialista na área 

de marketing, varejo 
e motivação, que 
compartilhou sua 
expertise para mobilizar 
os participantes a adotar 
uma postura diferenciada 
diante da nova ordem 
econômica, promovendo 
a fator motivacional 
como crucial para 
resultados positivos.

Paraná registra saldo de 47.506 novas empresas nos primeiros quatro meses de 2024

O Paraná fechou o primeiro 
quadrimestre de 2024 com 
saldo positivo de 47.506 novos 
empreendimentos (diferença 
107.767 aberturas e 60.267 
fechamentos), o que representa 
crescimento de 6,36% em 
relação ao saldo no mesmo 
período de 2023 (44.665). Os 
dados são do relatório da Junta 
Comercial do Paraná (Jucepar), 
divulgado nesta segunda-feira 
(12). Atualmente, o Estado tem 
1,7 milhão de empresas ativas.

Segundo o relatório da 

Jucepar, das 107.767 empresas 
abertas no quadrimestre, 28,1 
mil foram só do mês de abril, 
o melhor do ano até então. 
Em janeiro foram 27 mil, 
em fevereiro, 26,9 mil, e em 
março, 25,6 mil. O ranking 
de novas empresas é liderado 
pelos Microempreendedores 
Individuais (MEIs), com 79,2 mil 
(73,56%), seguido das empresas 
LTDA, com 26,1 mil (24,2%), e 
da Natureza Jurídica Empresário, 
com 1,9 mil (1,84%).

Apenas em relação às 

aberturas o aumento foi de 
10,4% em relação ao mesmo 
período do ano passado, 
com 97.552 novas empresas 
registradas. 

BAIXO RISCO 
Das 22,2 mil empresas 

constituídas (exceto MEI) entre 
fevereiro e abril, 4 mil já foram 
classificadas como de baixo 
risco no Paraná - equivalente 
a 18,05%. Isso significa 
que elas tiveram dispensa 
da necessidade de algumas 
licenças. Nos quatro primeiros 

meses foram registrados 6.569 
enquadramentos como de baixo 
risco.

No ranking de municípios 
que usufruíram do novo decreto 
estadual, Curitiba aparece 
em primeiro, com 1,4 mil 
empresas abertas utilizando essa 
prerrogativa, e 387 alterações 
que viabilizaram enquadramento 
no decreto. Em segundo ficou 
Maringá, com 373 aberturas 
e 150 alterações, e Londrina 
aparece em terceiro, com 270 
aberturas e 86 alterações.

O Decreto de Baixo Risco 
regulamenta a Lei Estadual 
20.436/2020, conhecida como 
Lei de Liberdade Econômica. O 
ato dispensa empresas de 771 
atividades enquadradas como 
de baixo risco das licenças no 
Corpo de Bombeiros, Vigilância 
Sanitária, Instituto Água e Terra 
(IAT) e Agência de Defesa 
Agropecuária (Adapar).

De acordo com o último 
Ranking Nacional de Dispensa de 
Alvarás e Licenças, referente ao 
1º trimestre deste ano, o Paraná 

figura como terceiro estado 
brasileiro com mais atividades 
econômicas dispensadas. São 
Paulo e Piauí aparecem em 1ª e 
2ª posição no ranking, com 900 
e 858 atividades econômicas 
dispensadas de licenciamento, 
respectivamente. Em Santa 
Catarina são 290. A lei federal 
da Liberdade Econômica 
regulamenta o efeito da dispensa 
de quaisquer atos públicos 
para as atividades econômicas 
classificadas como baixo risco.
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Expo Bom Jesus e Chapéu de Palha são lançados 
com realização de sorteio Abrace Essa Ideia
Um grande público prestigiou os eventos, que aconteceram na noite de 11 de maio, em Bom Jesus do Sul

A região se prepara 
para a 26ª edição da 
Festa do Chapéu de Palha 
e 2ª Expo Bom Jesus, que 
acontecerá nos dias 5, 6 
e 7 de julho. 

Antes do evento 
de lançamento das 
festividades que 
movimentarão a região 
no mês de julho, 
um outro evento foi 
realizado. 

Sorteio da Campanha 
Abrace Essa Ideia

Com a presença 
da população, de 
autoridades locais e 
membros da equipe 
organizadora, realizou-se 
na noite de 11 de maio, o 
1º sorteio da Campanha 
Abrace Essa Ideia, alusivo 
ao Dia das Mães.

A campanha Abrace 
Essa Ideia, é realizada 
através de um programa 
municipal de incentivo à 
valorização do comércio, 
indústria e prestação de 
serviços do município de 
Bom Jesus do Sul, por 
meio da parceria entre 
a Prefeitura Municipal, 
Câmara de Vereadores, 
Associação Empresarial e 
as empresas locais. 

O sorteio alusivo 
ao Dia das Mães, 
contemplou as seguintes 
pessoas:

Prêmios de R$ 300,00: 
Valquiria de Souza, Nilce 
de M. M. Marchi, Marieli 
Scheres, Jean Mateus 
Muniz da Silva, Geni 
Garcia Campos, Ricardo 
Teixeira da Rosa, Eliberto 
Dambrós, Rosimeri 
Kreimer Schnwemberg, 
Tais de Lima Schmitz, 
Rosa Dallagnol.

Prêmio de R$ 500,00: 
Eliberto Dambrós.

Prêmio de R$ 600,00: 
Aurora Machado Tiecher. 

Prêmio de R$ 700,00: 
Rosa Dallagnol.

Prêmio de R$ 800,00: 
Valdemar A. Rodrigues.

Prêmio de R$ 
1.000,00: Flavio de Jesus.

“Quero agradecer a 
todos que participaram 
da campanha, que 
realizou agora o primeiro 
sorteio. Temos várias 
oportunidades ainda, 
portanto, continuem 
comprando nas empresas 
do município de Bom 
Jesus do Sul, depois 
troquem as suas notas 
fiscais por cupons, 

para assim concorrer 
aos muitos prêmios”, 
comentou o prefeito 
Helio Surdi.

26ª Festa do Chapéu 
de Palha e 2ª Expo Bom 
Jesus

O lançamento 
das festividades que 
prometem movimentar 
a região, contou com a 
presença de autoridades 
locais, entre outras, Helio 
Surdi, prefeito; Lorizete 
Surdi, primeira-dama; 
Miguel Muniz, presidente 
do Legislativo; secretários 
municipais; vereadores 
e membros da comissão 
organizadora.

Helio Surdi, prefeito 
de Bom Jesus, expressou 
sua satisfação em estar a 
frente do município para 
realizar mais uma edição 
da Festa do Chapéu de 
Palha e da Expo Bom 
Jesus. 

“Estas são festividades 
populares, com muitas 
atrações para as famílias 
do município e da região. 
Temos uma equipe muito 
comprometida, dedicada 
em proporcionar a 
experiência a todos”, 
destacou o prefeito.

Miguel Muniz 
parabenizou a população 
de Bom Jesus do Sul 
por mais esse momento, 
levará alegria e união a 
todos os munícipes. 

Sempre com uma 
estrutura excelente, 
o nosso município 
estará recebendo as 
pessoas para mais estas 
festividades”, comentou.

Clauderi Farias, 
membro da equipe 
organizadora, destacou 

o crescimento da festa 
ao longo dos anos e o 
desafio de organizar a 
2ª edição após o sucesso 
da anterior. Com a 
participação ativa de 
empresários locais e o 
interesse renovado de 
expositores de outras 
regiões, a expectativa é 
de uma festa ainda maior 
e mais abrangente.

Outro membro da 
comissão, Jeã Cumiotto 
comentou sua gratidão 

aos empresários 
locais e regionais que 
contribuíram para o 
sucesso do evento. 

Após os 
pronunciamentos, seguiu-
se um baile animado pela 
banda Cosmos Express.

Nas próximas 
matérias, estaremos 
divulgando com mais 
detalhes a programação 
das festas.

Copel alerta para ocorrências e risco de balões na rede elétrica
Um levantamento realizado 

pela Copel indica que a prática 
ilegal de soltar balões segue 
ocorrendo no Paraná, em 
alguns casos com prejuízos ao 
fornecimento de energia elétrica. 
Em 2023, foram 62 registros 
de balões caídos sobre redes e 
linhas da concessionária. Este 
ano já houve 20 ocorrências.

O contato desses objetos 

com a fiação pode causar 
curto-circuito e o consequente 
desligamento dos domicílios 
no entorno. Os casos ocorridos 
neste ano provocaram seis 
desligamentos em Curitiba e 
Região Metropolitana, e uma 
interrupção no fornecimento 
de energia a domicílios no 
município de Apucarana, no 
Norte do Estado.

O mais recente foi no mês 
de abril, quando equipes da 
Copel foram mobilizadas para 
remover um balão que se alojou 
dentro de um transformador 
de baixa tensão, resultando em 
uma interrupção do serviço de 
energia por mais de duas horas, 
em 62 residências do bairro 
Portão, em Curitiba.

A gerente de Manutenção 

Suzane Puchta alerta que os 
balões são um risco para o meio 
ambiente e para as pessoas. 
“A nossa preocupação é com a 
segurança, em primeiro lugar”, 
disse, alertando que os balões 
podem causar incêndios ao 
cair sobre imóveis, além de 
queimadas na vegetação.

Ao cair sobre redes e linhas, 
há ainda o risco de o curto-

circuito provocar o rompimento 
de cabos. Por isso, a orientação 
para quem presencia a queda de 
um balão é de manter distância 
do local. “A primeira coisa a ser 
feita é se afastar, procurar isolar 
aquela área, e então chamar 
a Copel. Nós deslocamos uma 
equipe para fazer a retirada 
do objeto e a recomposição do 
fornecimento”, orienta Suzane.

Outra preocupação é com a 
interrupção do fornecimento 
de energia, que pode afetar 
milhares de pessoas. Em 2023, 
a queda de um balão próximo à 
UPA no bairro Fazendinha, em 
Curitiba, provocou um curto-
circuito na rede elétrica e causou 
o desligamento da energia a 17 
mil unidades consumidoras da 
Copel.
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Um plebeu que vive na Gré-
cia antiga descobre que é filho 
de Zeus e que seu propósito é 
salvar o mundo de um exército 
demoníaco.

Estrelando: Derek Phillips, 
Jason O’Mara, Claudia Christian

Gênero: Animes de ficção 
científica e fantasia, animes de 
ação, séries de anime, séries 
dos EUA

O SANGUE dE ZEUS
10/05/2024 - ANIME

Lançamentos
mês de abril 

Netflix

Dica de Leitura 
Infantil 

Autor:   por Shel Sil-
verstein (Autor, Ilustra-
dor), Fernando Sabino 
(Tradutor)

Faixa etária: 8 anos 

Neste clássico da litera-
tura infantil, um menino 
e uma árvore têm uma 
relação muito especial. 
Dia após dia, ele come 
suas maçãs, brinca em 
seus galhos e descansa 
sob sua sombra. Porém, 
à medida que vai cres-
cendo, fica cada vez mais 
exigente em seus pedi-
dos, e a árvore, mesmo 
com poucos recursos 
mas cheia de amor, con-
tinua a fazer tudo o que 
ele quer. Todos os dias 
um menino vai até uma 
árvore para se pendurar 
em seus galhos, comer 
suas maçãs e descansar 
sob sua sombra. O me-
nino ama a árvore; e ela, 
feliz, o ama também. 

Como eu me sinto...Quando me importo com os 
outros

BRIdGERTON
16/05/2024 - 2° TEMP.

MONSTER
16/05/2024 - FILME

Oito irmãos inseparáveis bus-
cam amor e felicidade na alta 
sociedade de Londres. Inspi-
rada nos best-sellers de Julia 
Quinn.

Estrelando: Adjoa Andoh, Ju-
lie Andrews, Lorraine Ashbour-
ne  

Gênero: Dramas românticos 
para TV, séries dramáticas, 
séries baseadas em livros, obras 
de época, séries dos EUA

Após ter sido raptada e levada 
a uma casa abandonada, uma 
menina tenta resgatar seu ami-
go e escapar do terrível seques-
trador.

Estrelando: Marsha Timothy, 
Alex Abbad, Anantya Kirana

Gênero: Indonésios, filmes de 
terror, filmes de suspense
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Rita Lee: a rainha do rock brasileiro

No dia 8 de maio 
de 2023, o Brasil se 
despediu de uma de 
suas maiores figuras 
culturais, a inigualável 
Rita Lee. Aos 75 anos, 
a cantora, compositora 
e escritora deixou um 
legado insubstituível 
para a música popular 
brasileira, sendo 
lembrada como a 
“Rainha do Rock” e uma 
das mais influentes 
artistas do país. Rita 
Lee se destacou por 
sua autenticidade, 
irreverência e 
talento único, que 
conquistaram gerações 
de fãs. Sua história de 
vida é marcada por 
sucessos, lutas, amor e 
criatividade.

Rita Lee Jones nasceu 
em 31 de dezembro 
de 1947, em São 
Paulo. Filha de Charles 
Jones, um imigrante 
norte-americano de 
ascendência francesa, 
e Romilda Padula, 
uma descendente de 
italianos, a música 
sempre fez parte do lar 
dos Jones. Ela cresceu 
em um bairro da Zona 
Oeste de São Paulo e, 
desde cedo, revelou 
interesse pela música, 
aprendendo a tocar 
piano clássico aos seis 
anos.

Fatos curiosos 
sobre Rita:

1. muitas pessoas 
achavam que o Lee era 
seu sobrenome, mas na 
verdade “Rita Lee” é um 
nome composto, então 
o Lee faz parte de seu 
nome também

2. Em sua 
autobiografia, ela disse 
que quando tinha 6 
anos, um técnico de 
máquinas de costura 

que estava em sua casa, 
inseriu a chave de fenda 
em suas partes íntimas 
quando ficou sozinha 
com ela, e que as 
mulheres de sua família 
não contaram ao seu pai 
pois tinham medo do 
crime que ele poderia 
cometer tentando se 
vingar do técnico.

3. O Rei Charles III 
era um grande fã de 
Rita.

4. Rita Lee nasceu 
dia 31/12, então seu 
aniversário era sempre 
comemorado junto com 
as festas de fim de ano, 
mas ela não gostava 
disso, então mudou a 
data de comemoração 
de seu aniversário para 
o dia 22 de maio, pois 
esse é o dia da Santa 
Rita de Cássia.

5. Rita era vegana, 
pois defendia muito os 
direitos dos animais.

Na adolescência, 
trocou o piano pela 
bateria e formou 
sua primeira banda, 
Teenage Singers, ao 
lado de amigas. Rita 
frequentou a Escola de 
Sociologia e Política, 
mas nunca completou 
o curso, pois decidiu se 
dedicar inteiramente 
à música. Sua 
irreverência e carisma 
já se destacavam, e 
ela logo mergulhou 
na efervescente cena 
musical dos anos 1960.

Os mutantes e o 
surgimento da estrela

Em 1966, Rita 
Lee uniu forças com 
Arnaldo Baptista 
e Sérgio Dias para 
formar  Os Mutantes. O 
grupo inovador trouxe 
uma mistura singular 
de rock psicodélico, 
música brasileira e 

experimentalismo. Com 
seu estilo excêntrico 
e composições 
provocativas,  Os 
Mutantes se tornaram 
uma das bandas mais 
influentes do movimento 
Tropicália. Durante sua 
passagem pelo grupo, 
Rita gravou álbuns 
icônicos, como Os 
Mutantes (1968) e A 
Divina Comédia ou Ando 
Meio Desligado (1970), 
que definiram uma era.

No entanto, em 
1972, após conflitos 
internos, Rita Lee 
deixou a banda e iniciou 
sua carreira solo, 
que seria igualmente 
revolucionária.

Carreira solo e 
parcerias com Roberto 
de Carvalho

Após sair de Os 
Mutantes, Rita Lee 
lançou Build Up (1970) 
e Hoje É o Primeiro 
Dia do Resto da Sua 
Vida (1972), mas foi 
com o álbum Fruto 
Proibido (1975) que 
consolidou sua carreira 
solo. Nele, contou com 
a banda Tutti Frutti, e a 
música “Ovelha Negra” 
tornou-se um hino 
de autodescoberta e 
rebeldia para gerações 
de brasileiros.

Em 1976, conheceu 
Roberto de Carvalho, 
que se tornaria seu 
marido e parceiro 
musical. A dupla 
produziu uma série de 
álbuns de sucesso, como 
Rita Lee (1979), Rita Lee 
& Roberto de Carvalho 
(1980) e Saúde (1981). 
Juntos, criaram clássicos 
como “Mania de Você”, 
“Lança Perfume”, “Banho 
de Espuma” e “Baila 
Comigo”.

Anéis de Saturno e Júpiter podem 
esconder vida alienígena

Quando se fala em 
vida extraterrestre, 
Marte é geralmente 
o primeiro nome 
que surge em nossas 
mentes. Contudo, 
os cientistas 
estão expandindo 
seus horizontes e 
investigando outros 
corpos celestes dentro 
do Sistema Solar. 
Entre eles, destacam-
se os intrigantes 
anéis de Saturno e 
Júpiter. Por décadas, 
os pesquisadores 
vêm estudando a 
possibilidade de vida 
nesses misteriosos 
ambientes, ricos em 
partículas de água e 
compostos orgânicos. 
No entanto, há um 
obstáculo crítico que 
impede essa hipótese 
de se tornar realidade: o 
estado da água.

A Busca por Vida 
nos Anéis de Saturno e 
Júpiter

Desde que os 
telescópios modernos 
revelaram os 
anéis que cercam 
Saturno e Júpiter, 
eles despertaram 
a imaginação dos 
cientistas e do público. 
Uma das maiores 
missões a explorar os 
anéis foi a Cassini-
Huygens, que, entre 
2004 e 2017, orbitou 
Saturno, fornecendo 
dados valiosos sobre 
sua composição. Através 
dessas observações, os 
cientistas identificaram 
componentes 
fundamentais para a 
vida: matéria orgânica e 
energia solar.

Nos anéis de Saturno 
e Júpiter, os dois 
primeiros elementos 
estão presentes, mas a 

água, o terceiro e talvez 
o mais importante 
componente, está em 
forma de gelo. Este 
estado sólido da água 
se deve às temperaturas 
extremamente 
baixas, tornando 
impossível a existência 
de água líquida e, 
consequentemente, 
de vida como a 
conhecemos.

desafios do Estado 
da Água

De acordo com 
Matthew Tiscareno, 
pesquisador do Instituto 
SETI, “simplesmente 
não há água líquida. 
Há muita água, mas 
está toda congelada.” 
Os anéis de Saturno e 
Júpiter são compostos 
principalmente por 
partículas de gelo, 
variando em tamanho 
de grãos a blocos de 
centenas de metros.

Para que a água 
esteja em estado líquido, 
seria necessário que 
os anéis estivessem 
mais próximos do Sol, 
possibilitando que o 
calor derretesse o gelo. 
Contudo, até agora, a 
Ciência não encontrou 
anéis em planetas mais 
próximos ao Sol, nem 
mesmo em planetas 
interiores de outros 
sistemas estelares. 
Além disso, mesmo 
que tal planeta fosse 
descoberto, ainda 
seria difícil impedir 
que a água evaporasse 
rapidamente devido 
à exposição direta ao 
vácuo espacial.

Anéis Próximos ao 
Sol: Uma Solução?

Se um planeta 
com anéis orbitasse 
mais próximo do Sol, 
a questão do estado 

da água poderia ser 
resolvida. No entanto, 
a evaporação seria 
um problema, uma 
vez que a água líquida 
rapidamente se tornaria 
vapor e se dispersaria 
no espaço. A atmosfera 
do planeta precisaria 
ser espessa o suficiente 
para reter o vapor 
d’água, mas nenhum 
planeta com essas 
características foi 
encontrado.

Além disso, outros 
fatores, como a 
presença de campo 
magnético forte, seriam 
necessários para 
proteger a atmosfera 
de ventos solares 
intensos. Os desafios 
são enormes, mas ainda 
assim, a busca por 
planetas que preencham 
esses requisitos 
continua.

Hipótese da Vida 
Extraterrestre ainda 
Não descartada

Apesar do estado 
sólido da água ser um 
obstáculo significativo, 
os cientistas ainda 
não descartam 
completamente a 
possibilidade de vida 
nos anéis de Saturno e 
Júpiter. “Gosto da ideia 
de pensar em lugares 
criativos onde a vida 
poderia existir”, diz 
Tiscareno.

Há algumas 
hipóteses que sugerem 
a existência de 
organismos capazes 
de sobreviver em 
condições extremas, 
como extremófilos na 
Terra, que prosperam 
em ambientes hostis 
como fontes termais e 
regiões congeladas da 
Antártida.



8 Terça-feira, 14 de maio de 2024 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA
ESPORTES.

Definidos os campeões do futsal interiorano 
em Palma Sola
O Campeonato Municipal de Futsal Interiorano 2024 foi marcado pelo elevado nível das equipes

Na noite de 4 de maio, 
foi realizado no ginásio 
estadual João Inácio 
Rockenbach, no Distrito 
Cerro Azul, as grandes 
finais do Campeonato 
Municipal de Futsal 
Interiorano 2024 do 
município de Palma Sola.

O primeiro jogo teve 
início as 18h30min na 
categoria infantil entre 
Aesa Infantil 3x5 Linha 
Brasil F.C, na sequência 
foi realizada a grande 
final da categoria 
veteranos onde a equipe 

do Sitio Deitos foi 
derrotada pelo placar 
de 3x0 para a equipe do 
Aesa A Veteranos.

Na categoria feminino 
o confronto da final foi 
realizada entre as equipes 
de Sitio Deitos x União 
Pinhalense, melhor para 
a equipe Sitio Deitos que 
em um jogo disputado 
venceu a equipe da União 
Pinhalense pelo placar 
de 4x3.

A grande final do 
força livre foi um jogo 
eletrizante entre as 

equipes Amigos do Aesa 
x União Pinhalense, jogo 
esse que foi decido na 
prorrogação e a equipe 
da União Pinhalense 
sangrou-se a grande 
campeã, vencendo o jogo 
pelo placar de 1x0.

Os destaques do 
Campeonato Municipal 
de Futsal Interiorano 
2024, foram os 
seguintes:

Classificação Final
Força Livre:
1º lugar – União 

Pinhalense; 2º lugar – 

Amigos do Aesa; 3º lugar 
– Amigos da Bola F.C. e 
4º lugar – Aesa.

Artilheiro: Andrei 
Macahdo com 26 gols 
marcados, da equipe 
União Pinhalense.

Goleiro Destaque: 
Gilvan Schwartz da 
equipe Amigos do Aesa 
com 15 gols sofridos em 
11 jogos;

Melhor Jogador da 
Final: Lucas Lunkes.

Veteranos:
1º lugar: Aesa “A”; 2º 

lugar: Sítio Deitos.

Artilheiro – Vandoir 
Deitos com 08 gols 
marcados, da equipe Sítio 
Deitos;

Goleiro Destaque – 
Gilvan Schwartz com 06 
gols sofridos, da equipe 
Aesa “A” Veteranos;

Melhor Jogador da 
Final – Neuri Lara.

Feminino:
1º lugar: Sítio 

Deitos; 2º lugar: União 
Pinhalense.

Artilheiro – Jaqueline 
Barbosa, com 12 gols 
marcados, da equipe Sítio 

Deitos;
Goleiro Destaque – 

Soeli Lara com 11 gols 
sofridos, da equipe União 
Pinhalense;

Melhor Jogadora 
da Final – Nathalia 
Draszeviski, da equipe 
Sítio Deitos.

Infantil:
1º lugar - Linha Brasil 

F.C.; 2º lugar: Aesa .
Melhor Jogadora da 

Final – Luiz Cembrani
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Alguns profissionais da 
Secretaria de Assistência 
Social do município 
de Dionísio Cerqueira 
participaram do XIII 
Seminário Estadual 
da Assistência Social, 
realizado em Lages. 

O evento reuniu 
equipes de diversas 
cidades catarinenses para 
debater temas relevantes 
sobre os avanços, 
desafios e perspectivas 
para as políticas de 
assistência social no 
estado.

O seminário trouxe à 
tona questões cruciais 
para o desenvolvimento 
e fortalecimento do 
Sistema Único de 

Assistência Social (SUAS), 
oferecendo palestras, 
mesas-redondas e 
oficinas que abordaram 
as melhores práticas e 
novas estratégias para 
melhorar os serviços 
prestados à população.

A presença da 
equipe de Dionísio 
Cerqueira reforça o 
comprometimento 
do município com a 
melhoria contínua dos 
serviços de assistência 
social, proporcionando 
a troca de experiências 
e o aprimoramento 
profissional. 

O objetivo é 
garantir que as ações 
desenvolvidas na cidade 

estejam alinhadas com 
as políticas estaduais e 
federais, promovendo 
um atendimento cada 
vez mais humanizado e 
eficiente.

“O XIII Seminário 
Estadual da Assistência 
Social destacou a 
importância de fortalecer 
as redes de proteção 
social, principalmente 
em tempos de crise, 
e a necessidade de 
integrar diferentes 
setores para garantir o 
acesso das pessoas aos 
seus direitos. Com a 
participação no evento, 
a equipe de Dionísio 
Cerqueira retorna com 
novos conhecimentos e 

estratégias que visam 
aprimorar a gestão 
e o atendimento dos 
serviços sociais no 

município, beneficiando 
diretamente a população 
local”, comentou Gerson 
de Souza, secretário 

de Assistência Social 
cerqueirense.

GERAL.

Seminário reúne profissionais para discutir 
avanços e desafios da Assistência Social
Equipe da Assistência Social de Dionísio Cerqueira participou do XIII Seminário Estadual em Lages

GERAL.
Das 441 cidades em calamidade no RS, só 69 pediram recursos federais

O ministro da 
Integração e do 
Desenvolvimento 
Regional, Waldez Góes, 
disse em entrevista à 
imprensa neste sábado 
(11) que ainda é pequeno 
o número de municípios 
gaúchos que buscaram 
recursos emergenciais 
federais para cuidar das 
pessoas afetadas pelas 
chuvas e enchentes que 
assolam o Rio Grande do 
Sul desde o fim de abril. 
Góes e outros ministros 
apresentaram números 
que incluem também 
comunidades indígenas 
da região.

“Temos 441 

municípios em situação 
de calamidade. 
Logicamente que, até que 
seja feito o refinamento 
dessa classificação, nós 
imaginávamos que pelo 
menos 300 solicitassem 
algum tipo de recurso, 
mas apenas 69 
solicitaram. Aprovamos 
sumariamente e já 
liberamos recursos”, disse 
o ministro neste sábado 
(11), durante coletiva de 
imprensa no RS.

Flexibilização de 
regras

Diante da situação, 
o governo federal 
flexibilizou, por meio de 
uma portaria, as regras 

para o recebimento 
de recursos pelos 
municípios afetados. 
“Sabemos que muitos 
prefeitos estão focados 
nas ações de resgate. 
Compreendemos isso, 
de forma a possibilitar 
que eles recebam a ajuda 
enquanto reúnem as 
informações para o plano 
de trabalho de ajuda 
humanitária”, disse.

Segundo o ministro, 
basta um “simples ofício” 
enviado ao Ministério 
da Defesa Civil Nacional, 
juntando apenas o 
decreto do governo do 
estado, reconhecendo 
a calamidade. “Se o 

município tem até 50 
mil habitantes, a gente 
adianta logo R$ 200 
mil. Se tem até 100 
mil, adiantamos R$ 
300 mil. Se tiver acima 
de 100 mil, a gente 
adianta R$ 500 mil para, 
rapidamente, comprarem 
água, cestas básicas; para 
cuidar das pessoas que 
estão no abrigo”.

De acordo com 
o ministro, há 445 
municípios afetados no 
estado; 71.398 pessoas 
em abrigos; 339.928 
desalojados; 74.153 
ações de salvamento 
de pessoas; 136 óbitos; 
756 feridos; 125 

desaparecidos; e 135 
bloqueios em vias. Mais 
de 2 milhões de pessoas 
foram afetadas.

Comunidades 
indígenas

A ministra dos 
Povos Indígenas, Sônia 
Guajajara, disse que, até o 
momento, há um total de 

9 mil famílias atingidas 
nas 214 comunidades 
indígenas que vivem em 
todo o estado. “Destas, 
110 foram atingidas 
diretamente, totalizando 
30 mil pessoas 
indígenas”, disse.
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Chega de frizz e pontas duplas, aprenda a cuidar do seu cabelo
   Se você luta contra o frizz e as 
pontas duplas, o acidificante ca-
pilar pode ser a solução que você 
estava procurando. Este produto 
versátil pode ajudar a equilibrar o 
pH do seu cabelo, selar as cutículas 
e fortalecer os fios, deixando eles 
mais suaves, brilhantes e livres de 
frizz.

    Vamos te ensinar a usar o aci-
dificante capilar para alcançar os 
melhores resultados e dizer adeus 
aos problemas capilares. Ao seguir 
esses passos simples, você pode 
incorporar o acidificante capilar 
à sua rotina de cuidados com os 
cabelos e dizer adeus ao frizz e às 
pontas duplas.

    Aprenda como usar o acidifi-
cante capilar:

    1. Escolha o acidificante capi-
lar adequado! Antes de começar, 
escolha um acidificante capilar 
adequado para o seu tipo de ca-
belo. Existem diferentes tipos de 
acidificantes disponíveis no mer-
cado, alguns são mais adequados 
para cabelos danificados, enquanto 
outros são formulados para cabelos 
oleosos ou normais.

    2. Lave o cabelo! Comece lavan-
do o cabelo com o seu shampoo ha-
bitual. Não deixe de enxaguar bem 
para remover qualquer resíduo de 
produto.

    3. Aplique o acidificante capilar! 
Com o cabelo ainda úmido, aplique 
o acidificante capilar em todo o 
comprimento dos fios, concentran-
do-se especialmente nas áreas mais 
danificadas ou propensas ao frizz, 
como as pontas.

    4. Massageie e deixe agir! Mas-
sageie suavemente o produto no 
cabelo , garantindo que esteja 
distribuído de maneira uniforme. 
Deixe o acidificante capilar agir de 
acordo com as instruções do fabri-
cante - geralmente alguns minutos 
são suficientes para obter resulta-
dos eficazes.
  

   5. Enxágue bem as madeixas! 
Após o tempo de pausa, enxágue 
bem o cabelo para remover com-
pletamente o acidificante capilar.
   
   
   6. Finalize como preferir! Você 
pode finalizar o cabelo como de 
costume, seja aplicando um con-
dicionador ou um leave-in para 
hidratar e proteger os fios.

    5 melhores shampoo para 
combater o frizz

    O frizz é algo contra o qual mui-
tas pessoas lutam constantemente, 
especialmente aquelas com cabelos 
mais rebeldes e propensos a ar-
repiar. Felizmente, a indústria de 
cuidados capilares tem desenvol-
vido produtos cada vez mais efica-
zes para combater esse problema 
frustrante e dar um jeito de vez na 
rebeldia dos fios. Selecionamos os 
melhores shampoos para combater 
o frizz e deixar seus cabelos mais 
suaves, brilhantes e livres de fios 
arrepiados indesejados!

    Esses shampoos oferecem uma 
variedade de opções para combater 
o frizz e conquistar um cabelo mais 
disciplinado e bonito! Com o uso 
consistente e uma rotina de cuida-
dos adequada, você poderá des-

lumbrar a todos com cabelos mais 
suaves, brilhantes e livres de frizz.

5. Blindagem Match Cabelos sem 
frizz, O Boticário
    Com esse shampoo é possível se 
livrar do frizz já desde a primeira 
lavagem e gastando pouco. A fór-
mula desse produto é enriquecida 
com ativos como creatina e óleo 
de abacate que selam as cutículas 
capilares e ajudam a controlar os 
fios arrepiados.

4. Nutrient Blends, Pantene
    A fórmula desse shampoo é 
enriquecida com ativos altamente 
hidratantes e promete beneficiar os 
fios profundamente, controlando o 
frizz e dando uma nova vida para 
os cabelos. De preço amigável para 
o consumidor, esse produto pode 
ser ideal para lidar com os fios 
arrepiados.

3. Liso com força, Haskell
    Esse shampoo é especialmente 
desenvolvido para cabelos lisos 
e visa proporcionar ainda mais 
beleza e força para os fios. O pro-
duto se propõe a já disciplinar as 
madeixas enquanto as deixa hidra-
tadas desde a primeira lavagem, 
entretanto, o custo desse shampoo 
é bastante salgado.

2. Shampoo Blindagem Antifrizz, 
Tresemmé
    Esse produto é um dos mais 
acessíveis que selecionamos, com 
um preço incrível para aqueles que 
querem cuidar dos cabelos sem 
desembolsar muito. O shampoo da 
Tresemmé se propõe a deixar os 
cabelos sedosos e macios, assim 
como nutrir e hidratar os fios.

1. Liso, leve and solto, Lola 
Cosmetics
    Esse produto é ideal para aque-
les que querem controlar o frizz e 
dar um jeito na oleosidade em uma 
tacada só. Com bom preço, o sham-
poo da Lola pode ser tudo o que 
você precisa para dar um jeito nos 
fios rebeldes, mas também tratar 
cabelos quebradiços e conseguir 
deixar suas madeixas mais bonitas.
 

O que é bom para diminuir o 
frizz do cabelo?

    Para combater o frizz e o resse-
camento do cabelo, é importante 
adotar algumas práticas simples, 
como utilizar shampoo e condicio-
nador hidratantes , que ajudam a 
manter os fios macis e livres dos 
cabelos rebeldes.

    Além disso, ao secar os fios 
com ferramentas de calor, como 
secador, chapinha ou babyliss, é 
fundamental aplicar um protetor 
térmico para evitar danos causados 
pelo calor excessivo. O uso de óleo 
capilar também é recomendado, 
pois cria uma película protetora ao 
redor dos fios, mantendo-os hidra-
tados e controlados.

    Para as pontas ressecadas, o 
leave-in é uma excelente opção, 
nutrindo e hidratando essas áreas, 
evitando que fiquem secas e arre-
piadas. Por fim, ao secar e pentear 
o cabelo, é importante ter cuidado 
para não causar quebras e nós, 
preferindo toalhas de algodão ou 
microfibra e penteando de baixo 
para cima. Essas práticas simples 
ajudam a manter os cabelos saudá-
veis, hidratados e livres de frizz.

Autocuidados
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Receita
Strogonoff de Camarão

CULINÁRIA

O strogonoff de camarão é uma opção elegante e 
sofisticada que combina perfeitamente a suculên-
cia do camarão com um molho cremoso e rico em 
sabor. E o melhor de tudo, é surpreendentemente 
fácil de preparar, tornando-o ideal para qualquer 
ocasião, desde jantares em família até celebrações 
mais formais. Então, prepare-se para impressionar 
seus convidados com esta deliciosa e irresistível 
receita.

INGREDIENTES:

- 500g de camarão limpo

- 1 cebola picada

- 2 dentes de alho pi-
cados

- 1 colher de sopa de 
manteiga

- 1 colher de sopa de 
óleo de coco (ou óleo 
vegetal)

- 1 lata de creme de 
leite

- 1/2 xícara de molho de 
tomate

- 1/2 xícara de ketchup
- 1/2 xícara de cogume-
los fatiados

- Sal e pimenta a gosto

- Salsinha picada para 
decorar

PREPARO 

1. Em uma frigideira 
grande, derreta a man-
teiga em fogo médio-al-
to. Adicione o óleo de 
coco e refogue a cebola 
e o alho até ficarem 
dourados.

2. Adicione os camarões 
à frigideira e cozinhe 
por cerca de 3-4 minu-
tos, ou até que fiquem 
rosados e cozidos por 
completo.

3. Acrescente os cogu-
melos fatiados à frigi-

deira e cozinhe por mais 
2 minutos.

4. Em seguida, adicione 
o molho de tomate e o 
ketchup, mexendo bem 
para incorporar todos os 
ingredientes.

5. Reduza o fogo para 
médio-baixo e acres-
cente o creme de leite. 
Cozinhe por mais alguns 
minutos, mexendo 
ocasionalmente, até 
que o molho esteja bem 
aquecido.

6. Tempere com sal e 
pimenta a gosto, ajus-
tando conforme suas 
preferências.

7. Sirva o strogonoff de 
camarão quente, acom-

panhado de arroz branco 
ou batata palha, e polvi-
lhe com salsinha picada 
para decorar.

Com esta receita sim-
ples e deliciosa, você 
pode desfrutar de todo 
o sabor e requinte do 
strogonoff de camarão 
no conforto da sua pró-
pria casa. Surpreenda 
seus amigos e familiares 
com este prato sofis-
ticado e irresistível, 
perfeito para qualquer 
ocasião. Então, não per-
ca tempo e experimente 
esta incrível receita 
hoje mesmo! Permita-
se encantar pelo sabor 
único desta receita que 
promete conquistar os 
paladares mais exigen-
tes.

Uma das curiosidades sobre o camarão que mais gera 
surpresa é sobre o seu sistema nervoso. Formado por gânglios 
cerebrais bem desenvolvidos, eles sentem dor como qualquer 
outro animal. Quanto aos seus órgãos dos sentidos, todos 
sentidos ficam na cabeça, assim como o coração.

São animais que costumam viver de forma solitária, 
procurando por outros apenas em época de desova. Muitas 
espécies conseguem alcançar uma média de 7 anos de vida.

A comunicação destes animais também é algo bastante 
peculiar. Eles emitem bolhas de ar para se comunicar e podem 
se entender independente da espécie.

CURIOSIdAdES  SOBRE RCEITAS COM  CAMARÃO
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Já está tudo pronto 
para a realização, no 
próximo domingo, dia 19 
de maio, do 1º Zig Zag 
Trail Race da Fronteira 
Desafio Internacional, 
que promete ser uma 
competição memorável 
no calendário esportivo 
regional. 

O lançamento 
aconteceu em 6 de maio, 
em Bernardo de Irigoyen, 
com a presença de 
lideranças brasileiras e 
argentinas.

A corrida terá quatro 
trajetos com diferentes 
níveis de dificuldade, 
passando por paisagens 
entre Brasil e Argentina. 
A expectativa é que 
tenha a participação de 

aproximadamente 500 
atletas.

Os competidores 
poderão escolher entre 
percursos de 8 km, 16 
km, 24 km e 48 km, 
explorando o cenário 
único da fronteira entre 
Brasil e Argentina. O 
evento busca não apenas 
promover o esporte, 
mas também incentivar 
a integração entre os 
países vizinhos e os 
municípios envolvidos.

Espera-se a 
participação de 
corredores do Brasil, 
Argentina e Paraguai, 
transformando a corrida 
em uma verdadeira 
celebração internacional. 

Além do desafio físico, 

a prova visa estreitar 
os laços culturais e 
esportivos entre as 
nações, reforçando o 
espírito de amizade e 
cooperação.

“O Zig Zag Trail 
Race não é apenas 
uma corrida, é um 
símbolo de união 
entre as comunidades 
fronteiriças, oferecendo 
uma oportunidade de 
integração e incentivo 
à prática esportiva. 
A iniciativa reforça 
o compromisso de 
Dionísio Cerqueira com o 
desenvolvimento regional 
e o estímulo ao turismo 
esportivo”, comentaram 
os organizadores.

No evento de 
lançamento, o prefeito 
de Dionísio Cerqueira 
Thyago Gnoatto destacou 
a importância da corrida 

para a promoção da 
integração entre os 
municípios da região e os 
países envolvidos. 

“Este é um evento que 

coloca Dionísio Cerqueira 
no mapa do esporte 
internacional, e temos 
certeza de que será um 
sucesso”, afirmou. 

A vice-prefeita Bianca 
Maran Bertamoni 

reforçou o discurso, 
enfatizando a relevância 
do evento para o 
fortalecimento da união 
regional.

GERAL.

Desafio internacional acontece neste domingo 
com expectativa de 500 corredores
A corrida de trilha entre Brasil e Argentina promete desafio único em quatro trajetos, que 
desafiarão os atletas em um caminho que percorre a divisa entre Brasil e Argentina
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SEGURANÇA.

Amsop e Crev iniciam formação continuada 
para rede de proteção social dos municípios
Dados revelados pelo Crev, aponta que 82% dos casos de violência sexual atendidos pelo Hospital Regional 
são de crianças e adolescentes, em sua maior parte do sexo feminino

A Associação dos 
Municípios do Sudoeste 
do Paraná (Amsop) e 
a Comissão Regional 
Interinstitucional para 
o Enfrentamento das 
Violências contra 
Crianças e Adolescentes 
(Crev) iniciaram, dia 8 
de maio, o período de 
formação continuada à 
rede de proteção social 
dos 27 municípios 
da microrregião de 
Francisco Beltrão. 

Cerca de 200 pessoas 
acompanharam a 
formação, direcionada 
aos profissionais de 
saúde, educação, esporte, 
cultura, assistência social, 
Conselho Tutelar, Justiça 
e segurança pública dos 
municípios e, na qual, 

foram apresentados o 
planejamento para os 
próximos encontros e 
os planos de ação das 
comissões da Crev.

O diretor-executivo 
da Amsop, José 
Kresteniuk, que 
destacou a importância 
da atuação conjunta 
entre Crev e Prefeituras 
durante os últimos três 
anos, sobretudo, no 
combate às violências 
e vulnerabilidades de 
crianças e adolescentes.

“Esse nosso projeto de 
formação será concluído 
com o 2º Seminário 
Regional dos Direitos da 
Criança e do Adolescente, 
no mês de agosto. Um 
outro campo em que 
atuamos é trabalhar 

a saúde mental de 
crianças e adolescentes e, 
ainda, atualizar o nosso 
protocolo regional de 
atendimento às pessoas 
em situação de violência 
sexual, para o qual o 
Hospital Regional do 
Sudoeste, em Francisco 
Beltrão, é referência”, 
elencou a assistente 
social e uma das líderes 
da Crev, Mônica Pereira.

Conforme a Crev, 82% 
dos casos de violência 
sexual atendidos pelo 
Hospital Regional são de 
crianças e adolescentes, 
em sua maior parte do 
sexo feminino.

A formação continuada 
também conta com 
o apoio da Cresol, 8ª 
Regional de Saúde, 

Secretaria de Estado do 
Desenvolvimento Social e 
Família, Núcleo Regional 
de Educação (NRE) de 
Francisco Beltrão e Dois 
Vizinhos, 5ª Unidade 

Regional de Atendimento 
Técnico Especializado 
do Ministério Público, 
Universidade Estadual 
do Oeste do Paraná 
(Unioeste), Hospital 

Regional do Sudoeste 
Dr. Walter Pécoits e 19ª 
Subdivisão Policial.

O Centro Municipal 
de Educação Girassol 
(CEMEG) de São José 
do Cedro proporcionou 
um evento emocionante 
na última quarta-feira, 
dia 08 de maio, em 
comemoração ao Dia das 
Mães.

A escola se encheu de 
alegria e emoção com as 

homenagens preparadas 
pelos alunos para suas 
mães.

As crianças da 
Educação Infantil do 
CEMEG se apresentaram 
para suas mães e 
familiares com atuações 
cuidadosamente 
preparadas com o auxílio 
de seus professores. 

Cada turma criou uma 
homenagem especial, 
demonstrando amor 
e gratidão através de 
canções, pequenas peças 
teatrais e recitações de 
poemas, proporcionando 
momentos de orgulho 
e emoção para as mães 
presentes.

Os estudantes do 

Ensino Fundamental, do 
1º ao 9º ano, deram um 
show à parte com uma 
performance memorável 
na rua em frente à 
escola. Interpretaram a 
música “Daqui só se leva 
o amor”, da banda Jota 
Quest, um hit que fala 
sobre a importância dos 
sentimentos e das boas 

recordações. A escolha 
da música ressaltou a 
mensagem de amor e 
apreço que as crianças 
desejavam transmitir às 
suas mães, criando um 
ambiente de comunhão e 
celebração.

A homenagem ao Dia 
das Mães organizada 
pelo CEMEG foi um 

exemplo tocante de 
como eventos escolares 
podem fortalecer laços 
familiares e comunitários, 
além de proporcionar aos 
alunos uma plataforma 
para expressar seus 
sentimentos e talentos. 

GERAL.

CEMEG de Cedro celebra Dia das Mães com 
apresentações emocionantes
Alunos do ensino infantil e fundamental homenageiam mães com performances e música
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ESTAdO dO PARANÁ
MUNICÍPIO dE SANTO ANTONIO dO SUdOESTE 

CÂMARA MUNICIPAL dE VEREAdORES

ORÇAMENTO FISCAL E DA SEGURIDADE SOCIAL

RELATÓRIO DE GESTÃO FISCAL - CONSOLIDADO

Página: 2 / 2

DEMONSTRATIVO DA DESPESA COM PESSOAL

MAIO/2023 A ABRIL/2024

RGF - ANEXO 1 (LRF, art. 55, inciso I, alínea "a")

SANTO ANTÔNIO SUDOESTE CAMARA MUNICIPAL

1,00

LIQUIDADAS

05/2023 06/2023 07/2023 08/2023 09/2023 10/2023 11/2023 12/2023 01/2024 02/2024 03/2024 04/2024

INSCRITAS EM
RESTOS A

PAGAR
NÃO

PROCESSADOS
(b)

DESPESA COM PESSOAL

DESPESAS EXECUTADAS
(Últimos 12 Meses)

TOTAL
(ÚLTIMOS
12 MESES)

(a)

APURAÇÃO DO CUMPRIMENTO DO LIMITE LEGAL % SOBRE A RCL AJUSTADAVALOR

5.351.694,47LIMITE PRUDENCIAL (X) = (0,95 x IX) (parágrafo único do art. 22 da LRF) 5,7%

5.070.026,34LIMITE DE ALERTA (XI) = (0,90 x IX) (inciso II do §1º do art. 59 da LRF) 5,4%

Conjunto de informações em tempo real, atualizados até 10/05/2024 08:49

ORÇAMENTO FISCAL E DA SEGURIDADE SOCIAL

RELATÓRIO DE GESTÃO FISCAL - CONSOLIDADO

Página: 1 / 2

DEMONSTRATIVO DA DESPESA COM PESSOAL

MAIO/2023 A ABRIL/2024

RGF - ANEXO 1 (LRF, art. 55, inciso I, alínea "a")

SANTO ANTÔNIO SUDOESTE CAMARA MUNICIPAL

1,00

LIQUIDADAS

05/2023 06/2023 07/2023 08/2023 09/2023 10/2023 11/2023 12/2023 01/2024 02/2024 03/2024 04/2024

INSCRITAS EM
RESTOS A

PAGAR
NÃO

PROCESSADOS
(b)

DESPESA COM PESSOAL

DESPESAS EXECUTADAS
(Últimos 12 Meses)

TOTAL
(ÚLTIMOS
12 MESES)

(a)

0,001.520.163,19119.286,71 119.666,28 125.522,54 119.865,71 119.865,71 121.478,45 119.865,71 175.106,84 128.659,43 126.172,96 119.228,67 125.444,18DESPESA BRUTA COM PESSOAL (I)

0,001.520.163,19119.286,71 119.666,28 125.522,54 119.865,71 119.865,71 121.478,45 119.865,71 175.106,84 128.659,43 126.172,96 119.228,67 125.444,18Pessoal Ativo

0,001.255.402,1198.584,06 98.897,76 103.098,15 99.062,58 99.062,58 100.395,42 99.062,58 144.669,35 106.330,11 104.275,18 98.530,24 103.434,10     Vencimentos, Vantagens e Outras Despesas Variáveis

0,00264.761,0820.702,65 20.768,52 22.424,39 20.803,13 20.803,13 21.083,03 20.803,13 30.437,49 22.329,32 21.897,78 20.698,43 22.010,08     Obrigações Patronais

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00Pessoal Inativo e Pensionistas

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00     Aposentadorias, Reserva e Reformas

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00     Pensões

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00  Outras despesas de pessoal decorrentes de contratos de terceirização
ou de contratação de forma indireta (§ 1º do art. 18 da LRF)

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00  Outras Despesas de Pessoal Decorrentes de Contratos de Terceirização
(exceto elemento 34)

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00Despesa com Pessoal não Executada Orçamentariamente

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00DESPESAS NÃO COMPUTADAS (§ 1º do art. 19 da LRF) (II)

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00  Indenizações por Demissão e Incentivos à Demissão Voluntária

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00  Decorrentes de Decisão Judicial de período anterior ao da apuração

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00  Despesas de Exercícios Anteriores de período anterior ao da apuração

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00  Inativos e Pensionistas com Recursos Vinculados

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00  Despesas custeadas com recursos financeiros repassados pela União
para pagamento do vencimento ou de qualquer outra vantagem dos
agentes comunitários de saúde e dos agentes de combate às endemias
(§ 11, EC 120/2022)

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00  Despesas custeadas com recursos financeiros repassados pela União
para o cumprimento dos pisos salariais para profissionais da enfermagem
e parteira, conforme estabelecido pela CF/88, art. 198, §§12 a 15

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00  Instrução Normativa TCE/PR 56/2011

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00     Pensionistas

0,000,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00   IRRF

0,001.520.163,19119.286,71 119.666,28 125.522,54 119.865,71 119.865,71 121.478,45 119.865,71 175.106,84 128.659,43 126.172,96 119.228,67 125.444,18DESPESA LIQUIDA COM PESSOAL (III) = (I - II)

APURAÇÃO DO CUMPRIMENTO DO LIMITE LEGAL % SOBRE A RCL AJUSTADAVALOR

100.238.598,58RECEITA CORRENTE LÍQUIDA - RCL (IV)

4.239.990,00(-) Transferências obrigatórias da União relativas às emendas individuais (art. 166-A, § 1º, da CF) (V)

200.000,00(-) Transferências obrigatórias da União relativas às emendas de bancada (art. 166, § 16 da CF) (VI)

1.909.232,00(-) Recursos destinadas ao pagamento dos agentes comunitários de saúde e dos agentes de combate às endemias (§ 11 do art. 198, da CF - EC 120/22) (VII)

93.889.376,58RECEITA CORRENTE LÍQUIDA AJUSTADA PARA CÁLCULO DOS LIMITES DA DESPESA COM PESSOAL (VII) = (IV - V - VI - VII)

1.520.163,19DESPESA TOTAL COM PESSOAL - DTP (VIII) = (III a + III b) 1,62%

5.633.362,59LIMITE MÁXIMO (IX) (incisos I, II e III, art. 20 da LRF) 6%

EXTRATO DO CONTRATO Nº 12/2024
Processo de Inexigibilidade nº 08/2024

CONTRATANTE: CÂMARA DE VEREADORES DE SANTO ANTÔNIO DO SUDOESTE - PR

CONTRATADA:  CLIC SISTEMAS PARA TRANSMISSÃO AO VIVO LTDA ME 
CNPJ Nº: 11.520.032/0001-34

OBJETO: Contratação de empresa para locação de plataforma completa de equipamentos e
sistemas patenteados e exclusivos, denominado “TV do Legislativo”, para transmissão ao vivo
via internet, em áudio e vídeo, e para a gravação e armazenamento de vídeos em HD, das
sessões legislativas, reuniões e audiências públicas da Câmara Municipal de Vereadores de
Santo Antônio do Sudoeste.

VALOR TOTAL:  R$ 9.353,76 (nove mil e trezentos e cinquenta e três reais e setenta e seis 
centavos).

VIGÊNCIA: 10/05/2025.

Santo Antônio do Sudoeste, em 10/05/2024.

SERGIO ANTONIO DE MATTOS - PRESIDENTE

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE Nº 08/2024

OBJETO:  Contratação  de empresa  para  locação de  plataforma completa  de equipamentos  e  sistemas
patenteados e exclusivos, denominado “TV do Legislativo”, para transmissão ao vivo via internet, em áudio
e vídeo,  e para a gravação e armazenamento de vídeos em HD, das sessões legislativas,  reuniões e
audiências públicas da Câmara Municipal de Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste.

Em cumprimento  ao  disposto  no  artigo  165,  parágrafo  I  da  Lei  Federal  nº  14.133/21,  torna-se
público o resultado da licitação em epígrafe apresentando o vencedor pelo critério menor preço por item:
Vencedores

Fornecedor Lote Item Produto/Serviço Marca Quantidade Preço

CLIC SISTEMAS 
PARA 
TRANSMISSÃO 
AO VIVO LTDA 
ME

1 1 Conteúdo do serviço: Conteúdo do serviço: 
 - Câmera HD robotizada com zoom óptico de no mínimo 
18x com posicionamento 3D;   - Câmera FullHD fixa com 
Lente Varifocal;   - Servidor de vídeo com capacidade de 
HARDWARE para transmissão ao vivo para até duas redes
sociais simultâneas e gravação local FullHD;   - Retorno do 
vídeo em telão ou TV com conexão HDMI FullHD;   - 
Backup das imagens com gravação local;   - Software para 
transmissão ao vivo com sincronização automática via API 
com Facebook e Youtube sem o uso de Chaves de 
transmissão RTMP;   - Software de posicionamento 3D 
para automação de câmera robotizada;   - Software que 
permita inserção digital de legenda com nomes dos 
vereadores no vídeo ao vivo;   - Cronômetro digital presente
no retorno de vídeo com o tempo das falas dos vereadores;
- Tecnologia patenteada de posicionamento 3D da câmera 
'Controlador TV do Legislativo e Licitações Transparente' 
(Patente N. BR512019000069). 

12,00 779,48

Homologo a presente licitação, 

Santo Antonio do Sudoeste, em 10/05/2024.

SÉRGIO ANTONIO DE MATTOS
Presidente da Câmara de Vereadores

ESTAdO dO PARANÁ
MUNICÍPIO dE SANTO ANTONIO dO SUdOESTE 

CÂMARA MUNICIPAL dE VEREAdORES

O comandante-geral da 
Polícia Militar de Santa 
Catarina (PMSC), coronel 
Aurélio Pelozato, participou na 
manhã de segunda-feira, 13, 
na sede da Academia de Polícia 
Militar da Trindade (APMT), 
em Florianópolis, da saída 
de 29 policiais militares que 
substituirão os que já estão no 
Rio Grande do Sul para ajuda no 
resgate às famílias desabrigadas 

por causa das fortes chuvas e 
alagamentos que atingiram o 
Estado gaúcho e na preservação 
da ordem pública através do 
policiamento ostensivo.

Estão sendo enviados oito 
policiais do Tático do 1º 
Comando Regional (CRPM); 
um oficial e quatro praças do 
Tático do 1º Batalhão de Pronta 
Resposta (BPR) do 5º Comando 
Regional; seis policiais do 

Batalhão Operações Policiais 
Especiais (BOPE); seis policiais 
do Comando de Polícia Militar 
Ambiental para ações aquáticas; 
e quatro policiais do Batalhão 
Aviação da Polícia Militar 
(BAPM).

Os caminhões e embarcações 
que já estão no local de 
emprego no Rio Grande do Sul 
serão mantidos. Do Comando 
de Polícia Militar Ambiental 

serão enviadas duas viaturas 
4×4 (caminhonete) e duas 
embarcações de pequeno porte 
motorizadas. O 1º Comando 
Regional vai enviar duas viaturas 
4×4 (caminhonete) e o BPR vai 
enviar uma viatura 4×4.

A PMSC, desde o início das 
ações no Rio Grande do Sul, 
foi responsável pelo resgate 
de 788 vítimas, retirada de em 
torno de 90 animais de áreas de 

alagamento. As guarnições do 
BAPM foram responsáveis pelo 
transporte de três toneladas de 
suprimentos para locais isolados.

Para o comandante-geral da 
PMSC, coronel Aurélio Pelozato, 
a ação dos policiais da PMSC 
no Rio Grande do Sul é para 
ajudar a garantia da Ordem 
Pública. “Estamos ajudando no 
resgate de pessoas, de animais, 
mas também no trabalho tático, 

de policiamento, para garantir 
que a segurança dos cidadãos 
daquele Estado e dos seus 
patrimônios sejam protegidos 
e que no ambiente se instale a 
ordem pública necessária para 
a realização dos trabalhos”, 
afirmou.

Polícia Militar renova tropa de apoio humanitário no RS
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Foi realizado na noite 
do último sábado, 11 de 
maio, no CTG Querência 
da Fronteira, em Santo 
Antonio do Sudoeste, o 
Jantar Italiano Mamma 
Mia, promovido pelo 
Rotary Club.

O evento que acontece 
anualmente tem como 
objetivo arrecadar fundos 
para projetos sociais e 
comunitários. 

Durante o jantar, os 
participantes puderam 
saborear deliciosas 
iguarias da culinária 
italiana, como massas, 
polenta, molhos diversos 
e saladas. 

Além da gastronomia, 

o evento também 
oferece momentos de 
confraternização e 
networking entre os 
membros do clube e 
convidados.

“Quero agradecer 
aos membros do Rotary 
Club, que trabalharam 
incansavelmente para 
organizar o jantar 
italiano, buscando 
parcerias, planejando o 
cardápio e garantindo 
que todos os detalhes 
estivessem perfeitos”, 
comentou o presidente 
da entidade, Andrei 
Dalpiaz.

O jantar Italiano 
Mamma Mia contou 

com a participação 
de voluntários e 
patrocinadores, que 
contribuíram para o 
sucesso do evento e para 
a arrecadação de fundos. 
Todo o valor arrecadado 
será destinado a 
projetos que visam 
melhorar a qualidade 
de vida de comunidades 
carentes, promover a 
educação, a saúde e o 
desenvolvimento social.

Governo e Fundação Pró-Renal garantem 300 exames renais à 
população negra

O Governo do Paraná, 
por meio da Secretaria 
da Mulher, Igualdade 
Racial e Pessoa Idosa 
(Semipi), vai promover 
no próximo dia 20 um 
Dia D de combate aos 
problemas renais. O 
evento, que será realizado 
em parceria com a 
Fundação Pró-Renal, é 
voltado às comunidades 
de matrizes africanas, 
conselhos e demais 
órgãos representativos, e 
será realizado das 10h30 
às 12h30 na sede da 
Fundação, na Avenida 
Vicente Machado, 2.190, 
no Batel, em Curitiba.

A iniciativa prevê 
exames de creatinina e 
microalbuminúria, que 
já estão disponíveis. 
Ambos os exames podem 
ser feitos no mesmo 
dia, sendo coletados 
sangue e urina no local 
do atendimento, sem a 
necessidade de jejum 
prévio. Os resultados 

serão liberados em até 
cinco dias, podendo ser 
retirados diretamente 
na Fundação Pró-Renal, 
enviados por e-mail 
ou via WhatsApp, se 
autorizados por escrito.

A capacidade de 
atendimento será de 
15 pacientes e os 
interessados precisam 
ter mais de 18 anos. A 
partir dessa data serão 
no máximo outros 15 
agendamentos por dia 
até fechar os 300 exames 
da pactuação. O telefone 
para agendamento é o 
(41) 3312-5455.

Com este rastreamento 
da doença renal, quem 
for identificado com 
alteração será convidado 
a participar de um estudo 
denominado Amplitude – 
Estudo da Prevalência de 
Alelos da Apolipoproteína 
L1 (APOL-1). Essas 
mutações da APOL-1 
ocorrem principalmente 
em pacientes negros e 

descendentes diretos.
De acordo com o 

médico nefrologista 
e fundador da Pró-
Renal, Miguel Carlos 
Riella, pacientes 
afrodescendentes têm 
maior prevalência de 
hipertensão arterial e 
doença renal crônica 
(DRC). “Este fato está 
relacionado à presença 
de variantes do gene 
APOL-1, identificadas no 
processo evolutivo”, disse. 
“Dessa forma, pacientes 
neste grupo de risco 
devem ser geneticamente 
investigados para avaliar 
a presença de alelos de 
risco do gene em questão, 
sobretudo porque já 
existem medicamentos 
em investigação em 
estudos clínicos que 
podem controlar a 
evolução da doença”.

A secretária de Estado 
da Mulher, Igualdade 
Racial e Pessoa Idosa, 
Leandre Dal Ponte, 

lembrou que o protocolo 
de intenção entre Semipi 
e Fundação Pró-Renal 
foi assinado no dia da 
solenidade em alusão 
ao Dia Estadual de Luta 
pela Eliminação da 
Discriminação Racial 
e Dia Nacional das 

Tradições das Raízes 
de Matrizes Africanas e 
Nações do Candomblé, 
no dia 21 de março, no 
Museu Oscar Niemeyer 
(MON).

“A participação de 
todos é essencial para o 
sucesso desta iniciativa. 

Esperamos contar 
com a presença da 
comunidade neste Dia D 
para, juntos, ajudarmos 
a combatermos os 
problemas renais e 
promovermos a saúde no 
nosso Estado do Paraná”, 
reforçou.

Rotary de Santo Antonio realizou com sucesso 
Jantar Italiano

GERAL.

O evento buscou arrecadar fundos para a realização de ações sociais da entidade junto à comunidade

O governador do Rio Grande 
do Sul, Eduardo Leite, confirmou 
nesta segunda-feira (13) que 
a maior parte dos R$ 93,47 
milhões doados por pessoas de 
todo o Brasil e do exterior via Pix 
serão distribuídos na forma de 
um auxílio emergencial de R$ 2 
mil para 45 mil famílias afetadas 

pelas fortes chuvas que atingem 
o estado desde o final de abril.

“Estamos estimando ajudar 
cerca de 45 mil famílias”, 
informou Leite, durante coletiva 
de imprensa, na manhã de 
hoje. Segundo ele, parte do 
valor recebido será dividido 
entre famílias desabrigadas 

ou desalojadas de cidades em 
situação de calamidade pública 
reconhecida pela Defesa Civil 
estadual.

“Os recursos irão diretamente 
para as mãos das pessoas. 
Para estimulá-las a reconstruir 
suas vidas”, comentou Leite, 
acrescentando que também 

poderão requerer o auxílio as 
famílias inscritas no Cadastro 
Único para Programas Sociais 
(CadÚnico) ou no Cadastro 
Nacional da Agricultura Familiar 
(CAF).

Para ser contemplada, a 
família não pode ter renda 
superior a três salários-

mínimos, nem ser beneficiária 
do programa estadual Volta 
Por Cima, que destina R$ 2,5 
mil para famílias pobres e 
extremamente pobres – e para 
o qual o governo gaúcho afirma 
já ter liberado cerca de R$ 50 
milhões.

Para acelerar a chegada 

de recursos às vítimas de 
enchentes, o critério de 
distribuição começará pelas 
áreas mais afetadas que já 
tenham condições de iniciar 
o processo de recuperação e 
reconstrução.

RS repassará parte de doações por Pix a cerca de 45 mil famílias

 Presidente Rotary Club 2023-2024 Andrei dalpiaz, esposa Claudia 
e filho Joaquim

SAÚDE.

A iniciativa prevê exames de creatinina e microalbuminúria
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AGRO.

GERAL.

PCPR envia mais 30 policiais para reforçar ações 
de segurança no Rio Grande do Sul

A Polícia Civil do 
Paraná (PCPR) enviou na 
manhã deste sábado (11) 
30 policiais para reforçar 
a segurança pública do 
Rio Grande do Sul, estado 
atingido por enchentes 
que agora registra 
ocorrência como saques 
e roubos. O efetivo vai 
se juntar à equipe aérea 
da corporação, que 
embarcou quinta-feira 
(9) para o estado gaúcho 
com quatro policiais civis 
em um helicóptero e mais 
um agente de apoio por 
terra.

“Com esse envio da 
Polícia Civil, teremos 
mais de 100 agentes de 
segurança pública do 
Paraná atuando no Rio 
Grande do Sul, entre 
bombeiros, policiais 
militares e civis e peritos 
da Polícia Científica. E 
estamos aptos a enviar 
mais efetivo se for 
necessário, uma vez que 
o trabalho lá está muito 
desgastante. Tudo isso 
sem onerar o trabalho 

de nossas forças aqui 
no Estado”, afirma o 
secretário de Estado 
de Segurança Pública, 
Hudson Leôncio Teixeira.

A equipe enviada pela 
PCPR vai permanecer 
15 dias no Rio Grande 
do Sul, sendo substituída 
na sequência por 
outra. Foram enviados 
policiais de diversas 
divisões, como o Tático 
Integrado de Grupos 
de Repressão Especial 
(Tigre), do Centro de 
Operações Policiais 
Especiais (Cope), da 
Delegacia de Homicídios 
e Proteção à Pessoa 
(DHPP), da Delegacia 
de Furtos e Roubos 
(DFR), entre outras. Os 
policiais se deslocaram 
em oito viaturas, levando 
dois botes para ajudar 
no patrulhamento das 
cidades atingidas por 
enchentes.

Os policiais civis do 
Paraná vão auxiliar a 
Polícia Civil gaúcha 
com reforço no efetivo. 

Entretanto, a equipe 
também poderá atuar 
em outras ocorrências, 
como no apoio a busca 
de vítimas e auxílio 
na distribuição de 
suprimentos.

“Essa equipe vai 
para apoiar as ações de 
segurança no Rio Grande 
do Sul. Estamos indo para 
ajudar em tudo o que for 
preciso, sem escolher 
missão. No que o estado 
do Rio Grande do Sul 
precisar, a Polícia Civil do 
Paraná estará disposta 
a ajudar”, enfatiza o 
delegado-geral da PCPR, 
Silvio Jacob Rockembach.

No período em que 
estiver em solo gaúcho, 
a primeira equipe da 
Polícia Civil também vai 
levantar as necessidades 
da segurança pública 
de lá para que o Paraná 
possa ajudar mais. O 
delegado-geral explica 
que a Polícia Civil vai 
manter efetivo no Rio 
Grande do Sul por 
tempo indeterminado. 

“Vamos ficar lá pelo 
tempo necessário. 
Enquanto o Rio Grande 
do Sul precisar de 
apoio do Paraná, vamos 
disponibilizar efetivo”, 
afirma.

SOS RS
O prazo para 

arrecadação de doações 
por meio da campanha 
SOS RS, organizada pelo 
Gabinete da Primeira-

Dama Luciana Saito 
Massa e a Coordenadoria 
Estadual da Defesa Civil, 
foi prorrogado até 22 
de maio. Alimentos, 
água potável, roupas 
e produtos de higiene 
e limpeza podem ser 
entregues em qualquer 
unidade da Polícia Civil, 
Corpo de Bombeiros, 
Brigadas Comunitárias e 
sede do Instituto Água e 

Terra (IAT) e prédios da 
Secretaria de Estado da 
Cultura.

Os donativos 
encaminhados para as 
unidades da Polícia Civil 
serão recolhidos pela 
Divisão de Infraestrutura 
e encaminhadas à Defesa 
Civil para que sejam 
transportados  ao Rio 
Grande do Sul.

Eles vão se juntar à equipe que já está no estado gaúcho, atuando com aeronave

DETRAN.PR.GOV.BR

NO TRÂNSITO,
CADA UM FAZ
A SUA PARTE.

PARE NO SINAL AMARELO.

NÃO FAÇA ZIGUEZAGUE DE MOTO.

ATRAVESSE NA FAIXA DE SEGURANÇA.


